
Este artículo está dedicado a to­
das aquellas personas que quieran 
iniciarse en el cultivo del Bonsai.

Diremos antes que nada que el 
Bonsai aparece en China entre los 
años 600 y 900, según muestran unas 
pinturas de la dinastía Tang, en las 
que se aprecian algunos ejemplares. 
En china hay dos formas bien distin­
tas de cultivar un Bonsai. En el Sur, 
lo hacen respetando la planta en su 
totalidad, dejándola crecer sin otro 
instrumento que no sea la poda para 
moldearlas. Por el contrario, en el 
norte la idea principal es la de dar al 
Bonsai una forma armoniosa e inclu­
so deseada por medio de algunas téc­
nicas, como poner alambres en las 
ramas o colgar pesos de éstas. Entre 
los siglos X y XI llegó a Japón, con­
siderándose allí un objeto religioso.

Una vez hecha una breve reseña 
histórica, señalar que en contra de lo 
que mucha gente cree, el Bonsai no 
es un árbol enano, sino que es de la 
misma especie de cualquier otro que 
podamos encontrar en un paseo por 
el campo, siendo más cotizados los 
pertenecientes a especies que en su 
tamaño natural son más grandes, 
como la encina, etc.

El Bonsai no es un 
árbol enano

Otra cosa que nos llama la aten­
ción de estos “arbolitos” es la edad 
que puedan tener, creyendo que cuan­
to más viejos sean, más valor tendrán

Lo más importante en los Bonsai, es el 
diseño y cuidados que éste tengan con ellos
y no es así, ya que lo principal en el 
Bonsai, es el diseño y cuidados que 
éste tenga. Podemos observar ejem­
plares con muchos años, pero mal 
podados y cuidados por lo que su as­
pecto no es muy saludable, en cam­
bio, son muchos los casos en que con­
tando con muy pocos años de vida, 
aparecen hermosos y frondosos, de­
bido principalmente al cuidado que 
se les ha otorgado. Sólo hay una for­
ma de saber con exactitud la edad de 
su Bonsai, aunque no se la recomen­
damos. Consiste en cortar el árbol por 
la base del tronco y contar los anillos 
que corresponderán a los años de la 
planta. Como hemos dicho antes, si 
bien es la forma más exacta de saber 
la edad de nuestro Bonsai, no les in­
vitamos a practicarla.

Debemos de tener en cuenta que 
ningún Bonsai es de interior, al mar­
gen de lo que en un momento dado 
nos pueda decir el criador en su afán 
de vender. No debemos olvidar que 
son árboles y como tales hay que tra­

tarles. El mejor lugar para colocarlos 
es una zona algo resguardada del ex­
terior, tanto en invierno como en ve­
rano, donde hay que evitarle estan­
cias prolongadas a un sol directo. 
Esto no quiere decir que no podamos 
pasarlo a la casa en un momento dado 
para adornar una mesa o una habita­
ción, pero sacándolo después a su 
lugar habitual. Si tiene usted calefac­
ción, no es recomendable que intro­
duzca el Bonsai dentro de la casa.

Existen especies tropicales que 
sobre todo en nuestra ciudad no 
aguantarían los hielos y por ello es 
recomendable mantenerlas en el in­
terior de la casa, pero no porque este 
vaya a ser el sitio más indicado para 
ellas, que sería el exterior, si no fue­
ra por las bajas temperaturas que se 
producen en Albacete en invierno.

De noviembre a enero el Bonsai 
pasa por una época de reposo, en la 
que los de hoja caduca tirarán las 
hojas y los de hoja perenne no echa­
rán brotes. Aunque parezca que los
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